



EVANGELIO DE LA DOMINICA

Y he aquí el testimonio que dió Juan a favor de Jesús, cuando los judíos le enviaron de Jerusalén sacerdotes y levitas, para preguntarle: ¿Tú quién eres?. El confesó la verdad y no la negó: antes protestó claramente: Yo no soy el Cristo. ¿Pues quién eres?, le dijeron. ¿Eres tú Elías?. Y dijo: No lo soy. ¿Eres tú el Profeta?. Respondió: No. ¿Pues quién eres tú, le dijeron, para que podamos dar alguna respuesta a los que nos han enviado?. ¿Qué dices de tí mismo?. Yo soy, dijo entonces, la voz del que clama en el desierto: Enderezad el camino del Señor, como lo tiene dicho el profeta Isaías. Es de saber que los enviados eran de la secta de los fariseos. Y le preguntaron de nuevo, diciendo: ¿Pues cómo bautizas, si tú no eres el Cristo, ni Elías, ni el Profeta?. Respondióles Juan, diciendo: Yo bautizo con agua; pero en medio de vosotros está uno, a quien no conocéis: El es el que ha de venir después de mí, el cual ha sido preferido a mí, y a quien yo no soy digno de desatar la correa de su zapato. Todo esto sucedió en Betania, la que está a la otra parte del Jordán, donde Juan estaba bautizando. (S. Juan-I, 19 28).

El camino de la penitencia

Es casi seguro que los enviados judíos a que se refiere el Evangelio de hoy, lo serian por comisión del mismo Sanedrín al que la predicación del Bautista comenzaba a inquietar. Por esto le preguntaron quien era en una forma como si sospechasen que fuese el Mesías. Y Juan respondió que no era el Cristo. Ni tampoco Elías, a quien el pueblo judío esperaba antes de la venida del Mesías. Ni tan sólo un profeta. El era solamente "la voz del que clama en el desierto: enderezad el camino del Señor." La predicación de Juan, como sabemos, se ceñía a recomendar la penitencia; por esto su respuesta quiere dar a entender que el Señor seguirá el mismo camino y lo hará en adelante andadero y practicable. Y en efecto Jesús y el Cristianismo que El fundó han venido constantemente predicando a los hombres la penitencia; y los Santos la han practicado de un modo heroico y ejemplar. ¿Qué más necesitas, lector cristiano, para decidirte a seguir sin vacilaciones este camino que te trazó el Señor?

SANTOS DE LA SEMANA

Hoy DOMINGO, día 17.—Dominica III de Adviento. Stos. Lázaro, ob. y mr.; Franco de Sena, cf.—*Misa de la Dominica, color morado.*

LUNES, día 18.—Ntra. Sra. de la Esperanza.—*Misa de la feria, color morado.*

MARTES, día 19.—S. Anastasio I p.—*Misa de la feria color morado*

MIÉRCOLES, día 20.—Vigilia de Sto. Tomás. S. Domingo de Silos ab.—*Misa de la feria color morado.*—Témporas I. B.

JUEVES, día 21.—Sto. Tomás, ap.—*Misa de Sto. Tomás, color encarnado.*

VIERNES, día 22.—Sta. Elena, vg.—*Misa de la feria color morado.*—Témporas I. B. Abstinencia sin ayuno.

SABADO, día 23.—S. Nicolás Factor, cf.—*Misa de la feria color morado.*—Témporas I. B. Este año por caer la Vigilia de Navidad en domingo, no es ayuno ni abstinencia.

DOMINGO, día 24.—Dominica IV de Adviento. Vigilia de Navidad. S. Gregorio pbro. y mr.—*Misa de Vigilia color morado.*

LA DOCTRINA DE JESUCRISTO XXVI. La santidad de la vida de Jesús y su santa doctrina nos dicen que Jesucristo es Dios

Nadie puede dudar de la santidad excelsa de Jesús. Fué en grado tan extraordinario, que los mismos enemigos de la Religión Cristiana han tenido que reconocer que la excelsitud de la vida de Jesucristo fué maravillosa y que es el hombre más admirable que ha existido y que se conoce en el mundo a través de los siglos.

Doctrina de Jesús

La doctrina que vino a traernos Jesús ha dado los frutos más preciosos que hayan podido desearse en este mundo. Iluminó al mundo, sacándolo de las tinieblas del error y las enseñanzas que nos dió, han cambiado la faz de la tierra.

Los mártires

Ricos y pobres, grandes sabios del imperio romano y humildes esclavos de la ciudad imperial, tribunos y plebeyos, griegos y romanos, judíos y paganos, niños y doncellas, todas las clases sociales en una palabra se encuentran representadas entre los que murieron y dieron su sangre por la defensa de la doctrina de Jesús: les llamamos mártires. Es una prueba cierta de la santidad de la doctrina de Jesús.

Los santos

Y en el andar de los siglos, consideremos los frutos que ha ido dando la doctrina de Jesucristo. Después de su predicación, desapareció la esclavitud y los santos que pueblan el cielo podrían decirnos como son de santas estas enseñanzas. Un San Francisco Javier, de familia noble, se marcha a la India para predicar a los infieles. La reina Santa Isabel cura ella misma los enfermos. S. Car-

los Borromeo, Arzobispo de Milán va en busca de los apestados por las calles milanesas y el B. Damián se convierte en el apóstol de los leprosos, muriendo víctima de la lepra.

Las obras de caridad

Y es para seguir esta misma doctrina que la religiosa atiende al enfermo, aún en medio de sus desprecios e insultos voluntarios. Y por esta misma causa se levantan asilos, orfanatos, hospitales y toda suerte de obras para atender con la caridad al desvalido. Ni antes, ni después de Jesús podemos encontrar semejante doctrina.

Los milagros de S. Francisco de Regis

Para canonizar los santos la Iglesia exige muchos milagros debidos a su intercesión.

Un anglicano se encontraba en Roma. Dudaba de la prudencia de la Iglesia en la cuestión de los milagros. Le enviaron una lista de milagros y sus comprobantes, propuestos para la canonización de S. Francisco de Regis. Después de su examen dijo: «No creía que la Iglesia romana fuese tan exigente en la constatación de los milagros: estos son indudables». A lo que se le contestó «Pues todos estos han sido rechazados por insuficientes. Más tarde veréis los que deben servir para su canonización». El anglicano estuvo un momento en reflexión y dijo «Entonces, no es aquí donde se nos engaña» Y se convirtió al Catolicismo.

Conclusiones prácticas

- 1.ª Practicar la doctrina de Jesús íntegramente.
- 2.ª Con nuestro ejemplo solamente, podemos convertir a los incrédulos. Seamos pues imitadores de la virtud y de la santidad.

LITURGIA Y PIEDAD

Las Témporas de Adviento o de Invierno

Las cuatros estaciones del año las inauguran otros tantos Tiempos litúrgicos que por eso se llaman *Cuatro Témporas*. El miércoles, viernes y sábado de esta semana se celebran las de Adviento o de Invierno. Tienen este nombre porque caen en Adviento y porque en esta semana, el jueves, empieza el invierno.

Estos días tenían suma importancia de penitencia en la Iglesia primitiva, y aún ahora nosotros debemos abstenernos de comer carne, en el viernes, para practicar la penitencia.

Con las *témporas* consagramos a Dios los diversos períodos del cultivo de los campos y rogamos para que el Señor nos dé santos sacerdotes. En el sábado de *témporas* es cuando los obispos celebran regularmente las Ordenaciones de los ministros del Señor.



PRACTICAS DE VIDA CRISTIANA

La construcción de pesebres o belenes

Se acerca la gran fiesta de Navidad. Desde muy antiguo existe la piadosa tradición de construir los pesebres o belenes en las casas particulares para unirse más íntimamente a la fiesta del nacimiento de Jesús. Todos los católicos recuerdan con que emoción tan profunda visitaron, cuando pequeños, los pesebres o belenes de su población.

Hoy día aumenta, en lugar de disminuir esta santa costumbre y es de aconsejar a las familias cristianas la construcción de los pesebres.

El pesebre, lugar de enseñanza

Para los padres que se preocupan con interés de la educación religiosa de sus hijos, el pesebre es un medio poderoso y gráfico para enseñar a los pequeños la historia del Nacimiento de Jesús y de su infancia. Es un método intuitivo-activo que se debería aprovechar con todo interés para la formación religiosa de los niños. Los diferentes pasos evangélicos de la infancia de Jesús dejan una huella en su corazón que no se borrará jamás.

Es un lugar de oración

Algunas familias convierten en estos días el pesebre, en el lugar de oración de los miembros que forman aquella casa. Bello ideal para penetrarse aún más y más con el espíritu del tiempo litúrgico de Navidad. Nada puede ayudar tanto a la piedad como el rezar el Sto. Rosario ante el pe-

sebre, hacer allá las devociones, e incluso ante la cuna de Jesús celebrar los justos y legítimos regocijos de las fiestas de Navidad. Así lo hacían antaño, sobretodo en ciertas comarcas de nuestra Diócesis, en donde quedan vestigios de una religiosidad a toda prueba. Y era tanto este amor que incluso los amigos, colonos y vecinos concurrían alrededor del pesebre de la casa patriarcal para regocijarse juntos en estos días evocadores del nacimiento del Salvador.

Los pesebres son una enseñanza litúrgica

En la Sta. Misa el sacerdote casi diariamente recuerda con el rezo del *Gloria in excelsis Deo*, el canto que los ángeles cantaron en el portal de Belén en el nacimiento de Jesús. En los pesebres, se pone siempre, en la cueva, un ángel que ostenta la misma inscripción del Gloria. He ahí pues como del pesebre puede hacerse una enseñanza litúrgica. Y así en otros muchos detalles.

Conservemos las tradiciones

Conservemos las santas tradiciones de nuestros antepasados que tanto contribuyeron a la conservación de la fe y procuremos fomentar la construcción de belenes por espíritu de religiosidad.

CONSULTORIO ESPIRITUAL

Para poder comulgar en la Misa de media noche, en el día de Navidad, debo cenar a las ocho?

Por reverencia

al Santísimo Sacramento, es muy laudable cenar una o dos horas antes de ir a comulgar en la misa de media noche del día de Navidad. Es una costumbre que es digna de conservarse y debe aconsejarse en honor a tan divinísimo Sacramento.

Por ley de la Iglesia

Pero no pecaría ni levemente quien comulgara en la Misa de media noche habiendo cenado más tarde, porque la ley eclesiástica del ayuno natural prescribe solamente que se guarde el ayuno desde la media noche, sin hacer mención de este caso de terminado. La media noche puede contarse siguiendo la hora natural o la hora legal o sea la hora de verano cuando existe. Por tanto cuando en verano el reloj lleva una hora de diferencia de la hora natural, el ayuno puede empezar a la una.

La Iglesia que ha dado la cultura a los pueblos, no ha retardado jamás el progreso de la humanidad, sino antes, con materno orgullo, se complace y goza de él. — Pío XII.

Lista de NIÑOS que hicieron la Comunión Privada el 10 · XII · 39:

Eduardo Bartolí
 José Coll Camps
 Jaime Suñer Valls
 José Martínez Aledo
 Francisco Costal Farrarós
 Pedro Prat Matas
 Francisco Gironell Costa
 Juan Heras Aluart
 Eugenio Padrosa Grau
 Antonio Satué Armendares
 Pedro Font Ayats
 Jaime Oliveda Serra
 Juan Ferrerós Casanovas
 Alberto Gómez
 Juan Roca Orts
 Jorge Porxas
 Juan Calvet
 José Casellas
 Pedro Oliveras
 Francisco Oller
 Pedro Bosch
 Pedro Font
 Martín Juanola
 Antonio Vila
 José Noguera
 Vicente Santos
 Manuel Martí
 Juan Isern Serra
 Salvador Isern Soler
 Andrés Llorens Ferrer
 Francisco Mateu
 Francisco Pujulá
 Alfredo Aldemar
 Jaime Mercader García

Luis Caminals Costa
 Francisco Olió Roca
 Sebastián Bosch Pi
 Cipriano Baret
 Vicente Sánchez
 Alfonso Iglesias
 Daniel Díaz Llovet
 Jaime Matas Costa
 Salvador Trias Costa
 Carlos Roca Bosch
 José Gironell Costa
 Miguel Barnadas
 Francisco Ferrer Serra
 Alberto Ferrer Serra
 Enrique Garnacha
 Juan Bassols Valeri
 Julio Ferrer Navarra
 Lorenzo Sirvent Bolacell
 Juan Abel Rigall
 Moisés Genover Doménech
 José Milla Marimont
 Tomás Santandreu Ramis
 Carlos Sabater Lunati
 Juan Foraster Got
 José Moradell Esterriol
 Emilio Pujolá Perich
 Francisco Solsona
 José Carverol
 Joaquín Freixa
 Javier Prats
 Joaquín Ginés
 Fulgencio Espá
 Nicasio Ferrer
 Emilio Alonso

Joaquín Reixach
 Pedro Gregorio
 Pedro Dabau
 Marcelo Palomera
 José Prat
 Juan Aro
 José Melchor Trilla
 José M.^a Torres
 Juan Badet
 Juan Cristina
 Francisco de Villasante
 José Ribalta
 Juan Minobis
 José Casanovas
 Marcelo Camprubí
 Pedro Puní
 Salvador Llorens
 Ginés Frigola
 José Brugal Musquera
 Veremundo Guardiola
 Narciso Madern
 Ramón de Buñallés
 Vicente Burgas
 Andrés Banet
 Norberto Font
 Juan Amiel
 Rafael de Villasante
 Jaime Gimeno
 Carlos Gardella
 José Ginestera
 Francisco Calvet
 José Angás



Funciones religiosas de la semana

Hoy, domingo, a las 2 y media enseñanza del Catecismo.

A las 5 de la tarde, continuación de la Novena a Sta. Lucía.

En la iglesia de la Divina Providencia, a las 5 de la tarde la V. O. T. de San Francisco de Asís celebrará su función mensual reglamentaria, dedicada el presente mes a la Virgen, con trisagio mariano cantado y sermón por el Rdo. Comisario.

Lunes, a las 9, oficio funeral con tres misas de perdón en sufragio de Narciso Marull Genover, (e. p. d.)

A las 10, oficio-aniversario de Angelis por el alma del niño José M.^a Juanola Tainera, (e. p. d.)

Martes, a las 9, misa de perdón pro difunto Miguel Darnius, (e. p. d.)-Terminada esta misa tendrá lugar un oficio-funeral con una misa de perdón en sufragio del alma de María Bruñol Calabuig, (e. p. d.)

Miércoles, a las 9, una misa de perdón en sufragio de Teresa Duve Salabret, (e. p. d.)

Viernes, a las 9, misa de perdón en sufragio de Román Pagés Vilanova, (e. p. d.)

Sábado, a las 9, oficio funeral con una misa de perdón en sufragio de Ricardo Galobardes Rovira, (e. p. d.)

Domingo, día 24, a las 8 de la mañana, Misa de Comunión mensual reglamentaria de la J. A. C. E. de Figueras. Asistirá a la misma la Sección de Aspirantes.